

EL PALLARESA

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO I. Número suelto 5 céntos. LÉRIDA, DOMINGO 15 DE DICIEMBRE DE 1895. Número suelto 5 céntos. NÚM. 258

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Un mes, 1 peseta 50 céntimos.—Tres meses, 3 pesetas 50 céntimos en España pagando en la Administración, girando ésta 4 pesetas trimestre.
Tres meses, 8 pts.—Seis meses, 15 id.—Un año, 25 id. en Ultramar y Extranjero.
Pago anticipado en metálico, sellos 6 libranzas.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN: MAYOR, 42, PRAL.
Administración: Sres. SOL Y BENET, Mayor, 19.
Los originales deben dirigirse con sobre al Director.
Todo lo referente a suscripciones y anuncios, a los Sres. Sol y Benet, Imprenta y Librería, Mayor, 19.

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS
Los suscritores, 5 céntimos por línea en la 4.ª plan. y 25 céntimos en la 1.ª
Los no suscritores, 10
Los comunicados a precios convencionales.—Esquelas de defunción ordinarias 5 pts., de mayor tamaño de 10 á 50.—Contratos especiales para los anunciantes.

PARA TODO CONSUMO PEDIR EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS LOS ACREDITADOS

COGNACS JIMENEZ & LAMOTHE

COMPANIA DEL FERRO-CARRIL

Lérida á Francia por el Noguera-Pallaresa

SOCIEDAD ANÓNIMA EN FORMACIÓN

EMISIÓN ÚNICA

12.000 acciones de 500 pesetas

Pago de dividendos pasivos: 15 por 100 el estar suscritas 7000 acciones, deduciendo el importe de este dividendo á la constitución del depósito previo para solicitar la subasta.
15 por 100, inmediatamente después de obtenida la concesión.
70 por 100 en 7 dividendos de 10 por 100 cada uno, debiendo mediar por lo menos tres meses entre cada dividendo.
Si no se obtuviera la concesión, se devolverá íntegro á los accionistas el importe del primer dividendo desembolsado.
Este ferro-carril, cuyo trayecto desde Lérida á la frontera francesa, tiene la longitud de 156 kilómetros, tiene por objeto facilitar la comunicación entre las provincias del litoral mediterráneo y del centro de España con los departamentos franceses del Mediodía y con París, es una sección de la gran vía intercontinental París-Cartagena-Orán.

El abreviar considerablemente el recorrido, le asegura un tráfico considerable de mercancías y viajeros, además del inmenso desarrollo que á su favor han de tomar las numerosas riquezas que en minería y productos forestales posee la región subpirenaica central.
Esta línea está autorizada por la ley de 23 de Julio de 1889 y convenios internacionales entre España y Francia de 13 de Febrero de 1885 y 30 de Abril de 1894.
Tiene otorgada por el Gobierno español una subvención por kilómetro de 60.000 pesetas y de otras 40.000 como anticipo.
Las suscripciones se reciben en las oficinas del Comité ejecutivo de la Junta Gestora, instaladas en el Palacio de la Diputación Provincial, y en los comités de partido.
En las mismas oficinas, de 12 á 1, y de 6 á 9 se facilitarán prospectos y cuantos datos y noticias puedan interesar.

ENFERMOS DEL ESTOMAGO

Los que sufren Digestiones difíciles, Acidez, Inapetencia, Vómitos, Diarreas crónicas, Anorexia, Anemia y Dolor de estómago obtienen la curación rápida y el alivio inmediato usando el

ELIXIR Clorhidro-Péptico MALUQUER

TÓNICO-DIGESTIVO-RECONSTITUYENTE

Su uso es indispensable en las convalecencias.
Es el mejor reconstituyente de los niños y ancianos, y en todos los casos de Debilidad general.

Precio de la botella 3'50 pts.

DEPOSITARIOS: MADRID: D. Ramón A Ceipel, Barquillo, 1 y Alcalá, 49.
BARCELONA: Sociedad Farmacéutica Española, Tallers, 22.

De venta: En Balaguer, D. JOSÉ GRAELLS, Tremp, FARMACIA DE SOLÉ.—Pons, FARMACIA DE ALEU.—Tárrega, D. JUAN CASALS.—En Lérida en casa del autor, S. Antonio, 13, LÉRIDA.

A LAS DAMAS ELEGANTES

LE MONITEUR DE LA MODE

La elegancia parisien El buen tono, reunidos
ROSA NIUBÓ

Tiene el honor de ritas que queda
participar á las abierto su taller
Señoras y Señoras en la

Plaza de la Libertad, 2 (entresuelo)
LÉRIDA

D. Cándido Jover Saladich

MÉDICO

ENFERMEDADES DE LA MATRIZ
Consulta diaria gratis á los pobres
Mayor, 82, 2.ª—LÉRIDA.

ACADEMIA DE CORTE

SISTEMA ROVIRA

DIRECIDA POR LA PROFESORA

DOÑA RITA QUINTANA

Bajo la advocación de Nra. Sra. del Carmen

En pocas lecciones se puede aprender á cortar toda clase de prendas para interior como exterior y confeccionar vestidos, abrigos varios, como también cuerpos sin pinzas ni costuras para señoras, señoritas y niños sin necesidad de construir vestidos de papel para dicha enseñanza.
Hay clases especiales para carrera de profesoras de Corte con título.
Se admiten pensionistas, medio pensionistas y externas. 1 30

Calle Mayor, 108, 1.ª—LÉRIDA.



SEGUNDO ANIVERSARIO

LA SRA. DOÑA

Andrea Crespo de Trompeta

FALLECÍO EL DÍA 17 DE DICIEMBRE DE 1893

E. P. D.

Todas las misas que se celebren en la iglesia parroquial de San Juan por los Sres. Sacerdotes adscritos á la misma, el martes 17 del actual, se aplicarán en sufragio del alma de la finada.

Su esposo é hijos ruegan á sus amigos se sirvan asistir y encomendarla á Dios en sus oraciones.

Lérida 15 de Dichre. 1895.

Se desea arrendar un huerto que esté situado en las afueras del Puente.

Informarán en la Imprenta de este periódico.

Academia Práctica Mercantil

Cálculo mercantil.—Teneduría de libros.—Correspondencia comercial reforma de letra.

San Antonio 42, principal.

AGENCIA DE NEGOCIOS

PEDRO J. GUILLEN

Médicos honorarios, colocación de capitales, centro general de seguros, redención y sustitución del servicio de las armas, representaciones y comisiones, cobro y pago de créditos.—Administración de fincas, Lepanto, 1, Gandesa (Tarragona).

TARJETAS

de visita, surtido de UNICO por lo nuevo, variado y elegante.

TARJETONES para autoridades y corporaciones propias para felicitación de año nuevo.

VARIADÍSIMO surtido de felicitaciones preciosas.

SORPRESAS religiosas y de todas clases, desde 10 céntimos.
Vean el muestrario que está á disposición del público

en la Librería de SOL Y BENET Mayor 19.—LÉRIDA

APRENDIZ

Se necesita uno en la imprenta de este diario.

VENTA

de buenos muebles en una de las habitaciones de la fábrica de electricidad, en Torrefarrera.

Cajistas.

Se necesitan en la imprenta de este periódico.

AVIS

Oli verge fi á 10 ptas.

Oli superior á 9 id. id.

Oli de 1.ª clase á 8 id. id.

MAJOR 63 TENDA

LA CRISIS

El gobierno se empeña, vanamente, en convencer á la opinión pública de que esta crisis no es más que una crisis de delicadeza, producida no más que por la mucha que tiene el señor ministro de Fomento.

No hay más, ni va más, como dicen que dicen muchos respetables muñidores de elecciones. La cuestión planteada así, es de una nimiedad insuperable. ¿Qué ocurre? Nada de particular. Hay un ministro procesable. Siendo, además, de ministro, senador, sus acusadores no pueden contender en igualdad de condiciones porque tienen que habérselas con una autoridad suprema cuasi del poder ejecutivo y con un legislador inviolable.

Cánovas del Castillo entiende—si hemos de creer á sus amigos, y si les creemos—que así denuncian al gabinete entero, en uso de su derecho, los ciudadanos españoles todos, no hay razón para dimitir el cargo de consejero responsable, porque sin duda, esa responsabilidad no es más que una frase ó un ripio constitucional. El Sr. Bosch y Fusteguerras opina, según se dice, lo contrario. Quiere, esta vez al menos, porque en otras, parecía quererlo, pero resultó que no lo quería, presentarse desnudo de toda inmunidad ante sus acusadores para confundir tamaña audacia con las pruebas completas de su inocencia virginal y absoluta.

Este es el asunto. Cánovas cree que todo el pueblo de Madrid en la calle no vale más que él en su Huerta; Bosch y Fusteguerras opina lo contrario, y es justo reconocer que piensa con verdadera cordura, si es cierto como sus amigos dicen, que no teme á nada ni á nadie.

La crisis esta, de creer á los ministeriales, se puede llamar la crisis de la delicadeza. Pero vamos á cuentas. Si es tanto como los conservadores suponen la delicadeza del ministro de Fomento dimisionario ¿cuál es la delicadeza del presidente del Con-

sejo de ministros? Hablamos de la delicadeza política, entiéndase bien, para evitar peligrosos equívocos.

Tenemos, pues, frente á frente, al ministro de Fomento, al de Gracia y Justicia y al Sr. Cánovas del Castillo. ¿Quién de ellos tiene razón? Respecto del ministro de Fomento lo dirán los tribunales, en su día, si á ellos acude como ciudadano español, nada más, y no es poco, el Sr. Bosch y Fusteguerras. Respecto del señor presidente del Consejo de ministros, la ley, el sentido común y la justicia dictan que, no solo se ha equivocado, sino que ha sido vencido. Veinticuatro horas antes de la manifestación del lunes decía el Sr. Cánovas del Castillo que la regia prerrogativa no estaba en el Círculo de la Unión Mercantil, sino en la plaza de Oriente, y que los ministros eran unos ciudadanos de tan privilegiada condición, que estaban poco menos que como amos del país, por encima de todas las leyes humanas y sujetos acaso, y eso de un modo controveitable, á ser residenciados únicamente por la prerrogativa de Dios mismo.

Hoy, ya lo ve el Sr. Cánovas del Castillo: los ministros, en parte no opinan como él. Al menos los ministros de Gracia y Justicia y de Fomento piensan como nosotros y por eso doblan la cerviz ante la augusta é indestronable voluntad de la opinión. La misma regente piensa como los ministros dimisionarios; por eso les admite sus dimisiones.

¿Por qué, entonces, el Sr. Cánovas del Castillo no dimite?

¿Qué se hace?

Las noticias que se reciben de Cuba son bien desagradables. Los insurrectos continúan su obra destructora en las provincias de Matanzas y de Santa Clara, quemando ingenios y rehuyendo todo encuentro con las tropas leales. El telégrafo con su laconismo dá cuenta de haber sido saqueado el pueblo de Rodrigo é incendiadas once de sus casas, huyendo los rebeldes precipitadamente al aproximarse una columna del ejército. Gran parte de siete ingenios han sidopasto de las llamas; en Jicotea, los separatistas han hecho descarrilar un tren de mercancías, muriendo el maquinista y el fogonero.

El cuadro no puede ser más triste. 113.000 soldados pelean allí con heroísmo en defensa de la patria y sus esfuerzos no son bastantes á impedir los más abominables actos de barbarie de las hordas separatistas que parecen dispuestas á destruir cuanto encuentren á su paso. Teníamos la esperanza en octubre último de que para noviembre próximo pasado comenzarían las llamadas grandes operaciones y que nuestro ejército, cada día más lleno de entusiasmo y más valeroso, lograría castigar duramente á los insurrectos, limitar el campo de sus fechorías, sembrar el desaliento en sus filas por grandes descabros, y hacerles sentir el peso de nuestra superioridad.

Más de 50.000 soldados han desembarcado en la isla desde entonces acá, sumándose con los que allí venían peleando, y en vez de mejorar, la situación empeora. Alenta la misma esperanza que en octubre; tiécese en aquel valiente ejército la misma confianza que entonces; el espíritu público no desfallece ni decae; España está preparada y dispuesta á mayores sacrificios; pero algo hay que hacer para que ni por un momento pueda dudarse en la Península de que los sacrificios de la patria no han de ser infructuosos. Hemos tenido la fortuna de que al frente del ministerio de la Guerra está uno de nuestros más ilustres é inteligentes generales, en quien la nación toda tiene fe. Cuantos soldados han sido necesarios se han movilizad, armado y enviado á la guerra con una precisión admirable y sin contratiempo alguno. Al ilustre general Azcárraga no es justo exigirle más y si agradecerle lo que ha hecho; pero el gobierno está obligado á pensar en la situación de Cuba y á tomar prudentes y acertadas resoluciones. Algo que no obligue á esa pregunta de la opinión. —¿Qué se hace, de que sirven tantos sacrificios?

LO QUE DICE EL SR. SAGASTA

Ha vuelto á repetir interrogado por varios amigos, según vemos en El Imparcial, que no debenser disueltas las Cortes, sea cualquiera el resultado de la crisis. —¿Quién responde—dijo—de que los acontecimientos no exijan que las actuales Cortes tengan que reunirse para tratar la cuestión antillana? Si pudieran convocarse nuevas Cortes, santo y bueno. Pero con los caracteres que ha tomado la guerra en Cuba, ¿pueden hacerse allí elecciones? —Y siendo esto evidente, ¿pueden reunirse unas Cortes para tratar cuestiones de Cuba, sin que esté representado aquel país? Además, hay que fijarse en que hasta ahora ningún Parlamento ha tenido una representación de todos los elementos cubanos como la que existe en las actuales Cortes. Por último, en virtud de las reformas últimamente aprobadas, aquel país tiene derecho á hacer las elecciones por otro sistema, lo cual viene á complicar más y más la cuestión de la disolución. —Insisto, pues, en que eso es una locura.

Noguera-Pallaresa

AL PAÍS

El ferrocarril del Noguera-Pallaresa, la aspiración viva y constante del país, lo que para algunos pudo ser un tiempo irrealizable sueño de enfermo y fué siempre para nosotros empresa, difícil si, pero grande en cambio y digna de que á ella se consagrasen todas las energías, va á convertirse en un hecho práctico si queremos los que querer debemos. La deseada meta está hoy al alcance de nuestra mano, y torpes y criminales seremos si dejamos que de nuevo se aleje. Ya no es el Gobierno quien nos ha de allanar el camino. Las dificultades administrativas están vencidas, las prevenciones contrarias, y las desconfianzas desvanecidas; de nosotros, de nosotros exclusivamente depende el éxito definitivo. Arrostraremos la responsabilidad de una catástrofe? Recordemos que la grande obra que nos proponemos realizar ha de ser fuente inmediata de trabajo y pan para el bracero, alivio, aunque parcial por desgracia, para nuestra decaída agricultura, estímulo para cien industrias hoy muertas ó descomulgadas, ancha puerta abierta al comercio, encerrado de presente en estrecho y casi estéril círculo, campo vasto en que ejercitarse todas las actividades, palanca que levante á nuestra malhadada provincia de su prostración actual. Honor y gratitud para los buenos patrióticos que acudiendo á esta nuestra desinteresada invitación se apresuraron, cada uno en la medida de sus fuerzas á tomar parte en la suscripción abierta para la constitución de la Compañía. Baldón para el egoísta, si hay alguno, que sordo á la voz del deber, niegue su ofrenda á la obra regeneradora emprendida y no grite con nosotros: ¡Viva el Noguera-Pallaresa!

Lérida 13 Diciembre de 1895.

Miguel Ferrer y Garcés.—Ramón Soldevila.—M. Agelet y Besa.—Mariano de Gomar.

Seix 2 Diciembre de 1895.

Sr. D. Francisco Prats. Mi querido amigo: Con grandísima satisfacción hemos recibido sus cartas, los prospectos de emisión y el telegrama fechado en Balaguer. He hecho reproducir por varios periódicos de nuestras comarcas este prospecto, que es muy claro, muy conciso y que resume perfectamente la cuestión. La iniciativa de esa provincia hará dar un paso decisivo para la ejecución de nuestra vía férrea. Y puesto que se halla ya empuñada la partida, conviene no cejar y batir bien el hierro cuando está caliente.

Permítame, querido amigo, una reflexión. Según los datos estadísticos, la cosecha del vino en Francia tiene este año un déficit de seis millones de hectolitros.

Este déficit se llenará fácilmente por medio de cualesquiera alcoholes fraudulentos y falsificados contraviniendo las leyes y la higiene. Pero si los vinos españoles más ardientes que los nuestros, pudiesen penetrar cómodamente en Francia, por la vía férrea transpirenaica central, encontrarían siempre aquí colocación fácil y sea puros, sea mezclados con los nuestros más fríos, se obtendría una bebida natural, muy apreciada para la exportación, acabándose por destruir abominables brebajes artificiales.

Sírvase V. mi querido amigo, aceptar y hacer aceptar á nuestros amigos la seguridad de nuestra buena voluntad y de nuestra sincera adhesión.

Doctor Bordes-Pagés.

La alocución que antecede y la reunión de anoche, vienen á ser los dos actos que servirán de punto de partida, para la activa campaña que vá emprenderse con decisión y entusiasmo en pro de la suscripción de acciones en Lérida.

Ya han visto nuestros lectores en que espíritu se inspira la alocución; ese mismo fué el que dominó anoche en la reunión celebrada en la Alcaldía, por los Comités ejecutivo y local del Noguera-Pallaresa.

Después de patrióticas protestas de decisión y entusiasmo se acordó convocar al vecindario para una reunión el martes próximo en las Casas Consistoriales, solicitando al ilustre Presidente de la Junta de Defensa, don Miguel Ferrer y Garcés, que se digne presidirla.

Bien nos parece la idea, y esperamos que el vecindario de Lérida responderá á la invitación con su asistencia á la reunión, ya que se trata de resolver la cuestión más importante, más trascendental para Lérida.

Desde Madrid

Lo del día

Lacónica será mi carta de hoy ya que el telegrafo se encargará de convertir en fiambre algo de lo que pudiera decir.

Haré constar que por no interrumpir la serie de anomalías á que nos ha acostumbrado el Sr. Cánovas, en esta su poco afortunada etapa, nadie contaba con la dimisión de Romero, pero lo ocurrido en Palacio entre éste y el Duque de Tetuan ha dado al traste con el intento del señor Cánovas, que era dar significación personalísima á la crisis.

Y no es esto lo peor sino que Romero está enfadado y dispuesto á meter ruido dejando además en el seno de Gobierno, gérmenes de discrepancias por lo que ha dicho respecto de lo que él mantuvo en la conducta de Martínez Campos.

Se dice que, para robustecer los elementos conservadores, trató el señor Cánovas de hacer que entren en el Ministerio los señores Elduayen y Pidal; pero esto es conversación de purta de tierra.

Es indudable que la entrada del señor Pidal se vería con mucho gusto, pero el interesado lo resiste abiertamente porque quiere quedarse en disposición de ser presidente del Congreso. Que es precisamente lo que quiere para sí Romero Salcedo. Y hay quien asegura que se saldrá con la suya... si es que hay vacante.

Salimos de esa crisis chica... y entramos en el conflicto gordo. ¿Se disuelven las Cortes?

Este es el nudo de la situación. Seguimos creyendo que no.

Y queda además el hueso de Cuba que va siendo de mal roer.

La política está pasando por un período difícilísimo, cuyas consecuencias, si Dios no pone tacto en los hombres, pueden ser graves para el país y para las instituciones.

El Sr. Cánovas ha presentado hoy á la firma de la Reina el Real decreto prorrogando por un mes el impuesto transitorio sobre los cereales y harinas. —A. A.

Tárrega

En los escaparates de una tienda no muy distante de cierta botica, apareció días pasados, un libro con cubierta encarnada, en cuya portada se leía: «La copa trençada. Leyenda en vers, amorosa y humorística, por Ll. M.» La natural curiosidad llevóme á preguntar de quién era el parto y, supe con estupefacción que el autor andaba entre nosotros y se llamaba... que me perdone el anónimo vate; se llamaba, D. Lorenzo Moreta. El bueno, el integérrimo, el probo y apocado de D. Lorenzo atreviéndose á tanto! Pues no sabe, infeliz de él, que aquí nos importa un comino de otras letras que no sean las de cambio? Si habrá querido D. Lorenzo acreditarse de bisoño, con todo y vivir en este país desde hace más de veinte años y llevar á cuestas sus cuatro lustros... mal contados?

Aquí no se leen libros; y menos si van escritos en rayas cortas. Verdad es que, la mediocridad para cuyo estado no se hicieron las letras abunda aquí que es una barbaridad, pero no escasea tanto la clase acomodada ni nos vemos faltos tan siquiera, de algún que otro indiano ó peurlero de esos que son aberración palpante de las humanas leyes, para que entre unos y otros alcanzara mayor demanda el libro del Sr. Morera. Hasta la fecha, según me dijo el librero, llevaba vendido... ¡un ejemplar! María Santísima que desastre, si la edición llegó á ser numerosa!

Convendremos con aquellos que á ello quieren llevarnos que no había que prometerse cosa mayor de la erudición de D. Lorenzo... Está muy bien; y exactísimo, porque no podía ser de otro modo. D. Lorenzo, no nació para las letras, ó más exactamente; no se le inició por el camino de aquellas—que otra musa nos cantara si tal hubiera ocurrido—sino por el de las artes y aun de estas, hubieron de elegirle las más ruines de entre los manuales ó mecánicas como antes se decía, ó artes útiles, como se dice hoy.

Hasta hace pocos años, D. Lorenzo no abandonó el mostrador de su Mercería y si bien desde joven sintió en su cuerpo el retoceo de las Musas, no pudo con verdadero desahogo dedicarse á la espinela y otros géneros de mayor empeño hasta no ha mucho que, sin desearlo acaso, hubieron de venirle á las manos los textos de su primogénito, bachiller consumado y propincuo legista. De cualquier modo, y aun cuando los Aristarcos del día hayan de notar en «La copa trençada» algún pasaje inyerosomal, cierto lenguaje macarrónico y más ó menos abundancia de rípos, es incontrovertible que, resulta más loable, más serio, y más digno de emulación quien tal hace, que no el que consuetudinaria y eternamente deja transcurrir el tiempo en indolencia imperturbable ó acude, en sus ratos de ocio, al mentidero para burrear ó hablar mal del gobierno.

Después de todo señores, «La copa trençada» no cuesta más que una peseta y tan exigua cantidad, no merece en verdad la pena, para que se deje á don Lorenzo desairado y coji joso y en situación de exclamar remedando á cierto cebrado actor, «ya no lo haré más.»

El tiempo no puede estar con nosotros más atento y comedido; salvo alguna que otra neblina, el caballero Sol, que alguien dijo, no ha dejado de calentarnos un solo día. Con tal motivo, el termómetro se ha mantenido sin descender, que yo sepa, hasta el fatídico cero y todo ello ha venido á ser parte para que en estos molinos aceiteros no quede un algría que no esté rebosante de aceitunas.

Lo del festival que ha de celebrarse en esta por iniciativa de pelotari aficionado y en situación de reemplazo, pero siempre simpático Ramoncito Llor, promete ser notable de verdad, pues ya van inscritas hasta la fecha, siete sociedades corales. Entre los individuos del Jurado figura el

competentísimo músico Sr. Vidal y Codina, de esa.

Para terminar, vaya una pregunta al Sr. Alcalde: ¿Sabe su señoría si en los almacenes de Casa la Villa se encontrarían unas balanzas en buen uso? Me figuro que sí y, en tal caso, no estaría de más, anduviera con ellas por estas calles un día sí y otro también, alguno de los satélites á su mando, para repasar á las menegildas los artículos de la compra. Por que, ha de saber V., señor Alcalde que, yo he venido hasta hace poco enfameciéndome de una manera alarmante sin haberme salido del método ni haber sufrido disgusto alguno. Yo me tenía leído y aprendido muy bien, de no sé qué autor en Ciencias biológicas, las cantidades de carbono, hidrógeno, oxígeno y demás elementos de menor cuantía, que, bajo la forma de chuletas, garbanzos, pan, etc., etc., tenía que deglutir diariamente para mantener la integridad y la tersura de mis carnes y, sin embargo de cumplir al pie de la letra con aquellos sabios y consolables preceptos repito á V., iba encanijando hasta que, por fin di con el secreto. Apliqué las balanzas, sabe V.? y... ¡agrat! en desequilibrio constante, y no por cuestión de adarme más ó menos, precisamente. —X.

13 Diciembre 1895.

COLABORACION INÉDITA

Por esos mundos

MAGIA

—Garabito ¡Ga-ra bi-to!
—Ha dicho Ga-ra: ha dicho bi-to; ¡Ga-ra-bi-to!

¿Recuerdan ustedes aquella divertidísima inocentada, solaz de nuestra niñez, aquel gracioso sin igual Mariano Fernández, que consiguió inmortalizar un sombrero de copa, el objeto menos digno de inmortalizarse que existe! ¿Recuerdan ustedes en fin Los polvos de la madre Celestina, y al simpático Garabito, metiéndose siempre en todo y registrando todas las cosas lo mismo que un guardia de orden público de nuestros días? Pues bien: Garabito reina en París, en ese París, que unos días es viejo y otros niño y otros loco. Garabito y la madre Celestina (madre esencialmente parisien) traen á mal traer á los espíritus un poco guasnos y desocupados. Hay muchas gentes, en fin, que se acuestan preocupadas mirando al techo y preguntándose:

—¿Ha dicho Gara: ha dicho bito? La magia blanca, gris, verde ó color de lila, reina y triunfa; los espíritus más ó menos baratos más ó menos espirituosos, se entran por los cuerpos, bailan un continuo rigodón por los espacios del átter que diría el difunto Castelar. Merodak, Peladan y Papis, refugiados allá en las regiones de la Caldea (y tan caldeada en estos días de Agosto) ó sea en el Palacio del Campo de Marte evocan cada lunes y cada miércoles á todos sus antepasados entre los cuales se cuenta por cierto el Rey que rabió...



y los gatos sagrados ahullan que es un gusto. Decadencia, cieno, fin de siècle (horrible frase!) llámenlo ustedes como quieran; el hecho es evidente. A la famosa Catalina Theo que en tiempo de la revolución francesa profetizaba toda clase de horrores han sucedido una porción de señoritas que saben al dedillo cuanto significan los dedos de la mano y dan lecciones de magia por un Luis: á 0'50 la profecía...

En muchas casas, estudios, reuniones es tema favorito hablar de espíritus, rayas y signos: La magia es materia de grave discusión. ¿Les parece á ustedes que hablemos un poco de magia?

Indignarse, escribir cuatro frases retumbantes en contra de magos y de espíritus, fuera tan necio como lo

sería imitar á cierto predicador que en una aldea de 200 vecinos trouba indignado contra los bailes, desecotes y modas, lo cual debieron de decir las mujeres al salir del sermón. —¡Ah! ¿Conque hay bailes? ¿Conque hay modas y desecotes? ¿Conque la sociedad se perverte?

Supongo, pues, á mis lectores tan lejos de esas paparruchas mágicas que sería ofenderles hablar en serio de tales tonterías.

(Pero no pensaba lo mismo, el año pasado, en el estudio del pintor parisiense Toulouse Lautrec una linda señorita, rubia y elegantísima, que con la mayor seriedad exclamaba:

—Todo se puede hacer con los espíritus.



Eso está probado. Los espíritus son personas muy serias y esto no es cosa de broma.

Una carcajada general acogió estas últimas palabras; hasta unas carretas japonesas colocadas cerca del techo parecían reír abriendo sus bocazas rojas de monstruosa faz, y moviendo sus esmaltados ojos.

—¿Todo ¿lo dudan ustedes?
—Pero vamos á ver. Hablemos un poco en serio ¿qué entiende V. por todo?—exclamó Lautrec haciendo un guiño.

—Pues todo...
—¿Todo, todo?—entendámonos.

Pues, se puede comer, beber, se pueden hacer visitas, se puede pedir dinero, hasta se puede ver al «muñeco de madera» (Mr. Carnot) ¿Pues qué, no creían ustedes hace años el teléfono cosa de broma. ¿Y el fonógrafo? Aun han de volar ustedes por los aires sin creerlo. El siglo que viene es el siglo de los espíritus.

—Del Cognac, del Visky, etc., etc.

—Hab' muy en serio...
Pero, permítame usted.
—Le advierto que estoy convencidísima. Y tengo pruebas. Repito que se puede hablar con quien se quiere; que se puede viajar, que hasta se puede hacer matrimonios por medio del médium.

Otra carcajada general, aún más ruidosa, corrió la última frase.

—¿Quiere usted ponerme en comunicación con Mad. Eva?—dijo un periodista.

—O con Monsieur Adan?

—O con Mad. Adan, en la «Nouvelle Revue» como y con quien quiera usted.

—¿Podría usted pedir unos duros á Sr. de Crespo?—preguntó un bohemio, tipo Muger.

—¿Y cómo se comunican los espíritus? Tiene usted pruebas?

—Ya lo creo! Se avisa á una persona que reside, por ejemplo, en San Petersburgo, que se desea verla. Inmediatamente hay necesidad de guardar un riguroso ayuno, leche y legumbres por todo alimento. Cuando termina el ayuno, aparece la persona. El otro día hablé con una amiga que vive en Stokolmo.

—Sentiría usted mucho frío.

—Ni por puesto... Además, se puede leer en la mano de cada hombre su vida. Nada oculta la mano, que parece que reproduce la conciencia.

—¡Sapristi!—exclamó Landrec guardando la diestra en el puño de la camisa.

—¿Y cómo no le llamó á usted Mr. Brissón á la Comisión del Panamá? De hijo salva usted á la República.

—¡Ah! Yo no entiendo de manos panamistas. Tienen seis dedos y estos muy largos.

—Vamos, dígame usted—exclamó Camargue el escultor, echando bocanadas de humo como una locomotora. ¡Ah! está la mía.

Usted es ante todo muy artista. No hay más que ver el dedo anular que es más largo que el índice. Esto significa idealidad y falta de práctica de la vida. Y, además, debe de tener usted un genio insoportable, no hay más que ver la cruz dibujada debajo del dedo índice. Y además debe de tener usted muy poco dinero; no hay más que mirar...
—¿A los zapatos?
—No, el dedo de corazón. No lleva usted sortijas...

La mano de Lantrec, esa mano que ha dibujado de admirable modo la vida parisiense de baja estofa fué objeto de un análisis detenido.



Tendrá Vd. cuatro hijos: vea Vd. esas cuatro rayas trazadas al borde del dedo meñique. Es Vd. muy aficionado a viajes: ahí están en la línea del meñique las rayas largas. Ha debido Vd. hacer largas travesías por el mar...

—Si, por la jofaina, cuando me layo. Viaje de tres meses... A. M. un escritor de talento, díjole que iba al matrimonio derecho, porque las rayas de la palma de la mano estaban en dirección recta hacia el pulgar. A otro pintor profetizóle falta de voluntad, porque tenía muy blandas las yemas de los dedos: á otro, en fin, díjole que su vida se torcería á los treinta años por cuanto las rayas iban en dos direcciones distintas.

—¡Permita Dios que se equivoque Vd. en todo!—exclamó este sér desgraciado. —Lés profetizo, en fin, á todos Vds. que serán viejos á los sesenta años y que acabarán por morirse. Yo lo auguré al general Boulanger á pesar de que las rayas indicaban Imperio Dictadura: pero tenía una línea torcida bajo el meñique. Mal signo. Les profetizo también poca dinero y muchos cuadros rechazados en el Salón...

Los espíritus son el diablo. Hay un pintor en España que me decía con la mayor candidez: —To'as las noches nos reunimos varios vecinos para evocar espíritus. La otra noche llamamos al casero que murió el año pasado y era lo que se llama un verdadero casero. —Y vino? —Ya lo creo! Me parece que le estoy viendo con sus patillas, su levita y el recibo del cuarto en la mano.



—¿Y que hicieron Vds? —¡Qué habíamos de hacer! Unirnos todos los vecinos para insultarlo. Uno le llamaba pillo, otro granuja, otro ladrón. Y el del segundo, levantando el puño le decía: —Le parece á Vd. que en una casa decente se puede permitir un papel como el que me puso Vd en el pasillo, bribón?

RODRIGO SORIANO.

12 Diciembre 95.

(Prohibida la reproducción).

Noticias

—El vendaval de anteaer continuó molestandonos durante todo el día de ayer, con inusitada fuerza muchos patos... —El ilustre decano del Colegio de Abogados, nuestro estimado amigo don Miguel Ferrer, nos ha enviado la Lista de Abogados de aquella Corporación. En el mismo folleto se continúan además los nombres de los señores Procuradores, Notarios, Curias eclesiásticas de las Diócesis de la provincia, cuantía de los sellos de bastantear de poderes y los Estatutos últimamente aprobados con carácter de disposición general. Agradecemos el envío. —En la Gaceta del día 13 del corriente mes, se publica el acuerdo de la Dirección general del Tesoro autorizando al Vice-presidente y al Secretario de la Congregación de la Purísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo de esta ciudad, para rifar una res de cerda.

—El día 20 del actual se procederá en la Sección correspondiente del Ministerio de la Guerra al sorteo de 26 oficiales del Cuerpo auxiliar de oficinas militares, que ha pedido el general Martínez Campos para el ejército de Cuba.

—A la hora en que dijimos salió ayer mañana el batallón de Almansa que se dirige á Barcelona. Apesar del viento que hacía y de la hora incómoda, á más de los oficiales de la fuerza de Aragón y de las oficinas de la Zona fueron muchos los que acompañaron hasta el paseo de los Campos al brillante batallón que tanto tiempo ha prestado guarnición en esta ciudad. A las cuatro de la tarde entraba en Bellpuig, hoy pernoctará en Cervera.

—Han sido aprobadas y ultimadas las cuentas municipales de Bovera, ejercicio economico de 1885 86.

—La Reina ha firmado el decreto de Hacienda prorrogando hasta 30 días después de abiertas las Cortes, el recargo que por las leyes vigentes se impone á los trigos extranjeros.

—Era tan fuerte el viento que hacía ayer mañana, que en la Plaza de la Constitución derribó un kiosco móvil de los que sirven para la venta de embutidos, y con él, á la mujer que dentro del kiosco despachaba.

Afortunadamente no sufrió daño grave ninguno. —Hoy domingo, á las cinco y media de la tarde, dará principio en San Juan la solemne novena dedicada á Ntra. Sra. de la Esperanza. En la función religiosa toma parte la Capilla Mariana y los sermones están á cargo del elocuente orador sagrado doctor Pinet.

—La prensa madrileña con los poderosos elementos de que dispone, puede, en ocasiones como la presente, satisfacer la natural ansiedad del público montando servicios de información, de tan gran interés como los que han establecido en Cuba los principales periódicos, ampliados y realizados con la publica fón de mapas y cartas topográficas de la Isla en que luchan nuestros hermanos en guerra fratricida.

Peró esto, que tan de agradecer es y tanto honra á aquellos estimados colegas, tiene aun mayor significación y supone más grande sacrificio cuando lo hace un diario de provincias, siquiera sea este tan antiguo y de tanto arraigo como el Diario de Avisos de Zaragoza. Este querido colega, acaba de publicar un Mapa detalladísimo de la Isla de Cuba que es una obra primorosa, debida al oficial 1.º del Cuerpo de Topógrafos Sr. Casañal.

Reciba nuestro aplauso sincero el Diario de Avisos.

—Hoy se celebrará la feria mensual de ganado lanar.

—En el domicilio del Presidente de la Junta de Defensa de los intereses de la provincia se celebrará esta noche su acostumbrada sesión semanal.

—La Compañía de los caminos de hierro del Norte con el fin de formalizar debidamente y uniformar el procedimiento que debe seguirse para evitar los perjuicios que se le irrojan con los pedidos de material para el transporte de ganado, que después no se utiliza, ha acordado que, en lo sucesivo, se exija á los interesados al hacer dichos pedidos la fianza de seis pesetas por cada vagón que soliciten, cuya cantidad, depositada en poder de los jefes de las respectivas Estaciones, quedará de propiedad de la Compañía, si, dentro del plazo de veinticuatro horas de haber sido puesto á disposición de los solicitantes el material para el transporte, según lo prevenido en las condiciones de la Tarifa especial núm. 5, no fuese cargado por el peticionario, considerándose anulado el pedido.

Para resguardo de los interesados se les entregará un recibo por el Jefe de la Estación á quien se hubiere hecho el pedido.

—En el correo del día 20 saldrán para Cuba, la compañía de ingenieros (telégrafos ópticos) y además 900 reemplazos. En el del 30 irán 1.000 reemplazos. En dos vapores extraordinarios que saldrán el uno de Valencia y el otro de Barcelona, del 25 al 30 embarcarán 4.000 reemplazos. Esto sin perjuicio de los que deban embarcar procedentes de la recluta voluntaria abierta en la Península y Argelia, los que hasta hoy se calculan en 500.

En Enero embarcarán, además de las tres baterías del regimiento de montaña, los que correspondan en dicho mes de la recluta voluntaria.

—Gracias á que si fueron muchos, fueron chicos; en un día ha habido la friolera de tres amigos de incendio, uno anteaer, insignificante en la calle de la Democracia y ayer uno en la chimenea del Convento de las Hermanitas de los Pobres y otro en la tienda n.º 42 de la calle de Magdalena, que fué sofocado al poco rato con el auxilio de los vecinos y de la guardia Municipal.

—Durante el mes de Noviembre último la Junta de Damas harecaudado 129 pesetas y se han satisfecho 330 pesetas por los haberes de 22 nodrizas.

—SALÓN ROMEO: Numerosa y escogida concurrencia asistió anoche al teatro, y era de esperar dadas las simpatías que ha conseguido del público la notable primera actriz Sra. Garrigós. En Demi-Monde estuvo admirable la beneficiada, á quien colmó de aplausos, muy merecidos el público.

Estrenóse La Rebotica, de Vital Aza, la cual á pesar de los pocos ensayos que ha tenido obtuvo buena interpretación.

La obra es digna de su autor, que á su ingenio inagotable, derrochado en los muchos chistes y situaciones de la obra, ha demostrado poseer el don genia del observador realista, presentando un cuadro lleno de vida y verdad.

La Rebotica se hará repetidas veces y se verá siempre con gusto. —Esta tarde Juan José, por la noche Margarita de Borgoña.

—TRIBUNALES: Mañana á las diez de la misma se verá en la Audiencia en juicio oral y público, la causa procedente del Juzgado de Cervera instruida por el delito de lesiones contra José Cervera, á quien defiende el Sr. Bañeres y representa el Sr. Tarragó.

El martes á la misma hora se verificará la vista de la causa que en la Seo instruyó aquel Juzgado, contra Esteban Grau por denegación de auxilio á la Autoridad. Defiende al procesado el abogado Sr. Rañó y lo representa el procurador Sr. Grau.

La Audiencia provincial ha dictado sentencia en la causa que por delito de desobediencia se instruyó en el Juzgado de Balaguer contra José Monsó Aguila, condenando al procesado á dos meses y un día de arresto mayor, accesorias, multa y costas.

En la que por el delito de hurto se instruyó en el Juzgado de esta capital contra Pedro Farreróns, condenándole á dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas.

Y en la seguida en el mismo Juzgado contra Antonio Vilafranca y diez más por jugar á los prohibidos, absolviéndolos y declarando las costas de oficio.

—Ocurre todos los años, que cuando se agotan en la Administración de Loterías las existencias de billetes del sorteo de Navidad, los ofrecen algunos diligentes compradores á cambio de una cantidad bastante mayor que su importe, y teniendo esto presente, y que ya deben de ser pocos los billetes que quedan para expender, indicamos á los que deseen adquirirlos la conveniencia de que lo verifiquen cuanto antes.

Los que no residan en esta capital y quieran hacer pedido, pueden dirigirse por carta al señor Administrador principal de Loterías, quien remitirá en pliego de valores declarados á los pueblos de esta provincia y de fuera de ella, los décimos y billetes que se le encarguen, mediante envío previo del importe y de dos pesetas más.

—Cuando la digestión es difícil las propiedades esenciales de la sangre se alteran, y se forma un exceso de ácido, que unido á otras impurezas trastorna la economía. Son estas impurezas ácidas causa del reumatismo, y otras enfermedades de gravedad. El depurativo Seguhá que tan justa celebridad ha alcanzado, ataca en su origen el mal, evitando sus complicaciones. Millares de pacientes lo tienen certificado.

ZAPATERIA

Manuel Egea

Botas Castor caballero 8'50 pesetas. Botas id. señora 6 idem. 39—Caballeros—39 29-0

REMITIDO

Sr. Director de EL PALLARESA.

Apreciable amigo: Le agradeceré muy mucho la inserción en su bien escrito periódico, de las siguientes líneas en refutación de la inexactitud (por no llamarlas por su verdadero nombre) que comete la empresa teatral en el comunicado inserto en EL PALLARESA de hoy.

Le anticipa las gracias su affmo. amigo M. L.

Esperando estaba las excusas de La Empresa por su incorrecto proceder, cuando me sorprendió el comunicado á que me refiero más arriba y en el que desuella la mayor frescura; es inexacto que concurriría á las ocho de la noche á renovar mi abono, como se afirma en el comunicado, pues al Sr. Lavaquial, encargado de los abonos, le consta que dicha operación se efectuó á las siete próximamente: como lo es también que no avisara con antelación mi deseo de cambiar de localidad, lo cual pueden testificar personas respetables, como no es cierto, tampoco, que me reservase la butaca núm. 1.º de la fila 4.ª por estar abonada y esto se podrá probar con los mismos documentos de «La Empresa», dicha butaca y la posee sin interrupción un mismo abonado desde el comienzo de la 1.ª serie de abono. A pesar de cuanto llevo expuesto, es más, en el supuesto de que cuantas manifestaciones hacen «La Empresa» en su comunicado estén rigurosamente ajustadas á la verdad, y fuera yo el equivocado, queda el hecho cierto, evidentemente, que no podrá haberse «La Empresa» de que el incidente fué motivado por la ligereza ó imprevisión de la misma, como decía EL PALLARESA; hu-

bo imprevisión y grande al vender en taquilla una localidad abonada ó autorizar el abono de una localidad ya vendida y este contundente razonamiento no podrá desvirtuarse «La Empresa» como no se le ocurra aducir en su descargo el hecho de que no solamente vendió en taquilla la butaca, correspondiente al nuevo abono, si que también la que pertenecía al abono ya caducado y que no es la indicada por «La Empresa» en su comunicado, con propósitos que serán muy sanos quizás, pero que no lo resultan para

El abonado aludido.

Revista Semanal

Precios corrientes en el Mercado DE LÉRIDA Trigos.

La abundancia de trigos en Castilla que son ofrecidos con solicitud, conservan la calma que ha tiempo venimos anunciando sin preverse á lo menos por ahora reacción alguna en las clases bajas. No sucede lo mismo con los de fuerza, pues como los extranjeros sostienen bien los precios y las clases buenas del país no abundan, manteniéndose firmes siendo muy solicitados, por lo necesarios que son para el consumo local.

Las entradas en plaza con todo y ser muy pocas difícilmente se colocan como no sean de clase superior, pues las corrientes y flojas tienen aquí poca aplicación y careciendo de pedidos para el envío á otras plazas no pueden adquirirse.

Cotizamos: Aragón monte superior de 14 á 14'75 pesetas.

Id. corriente 13 á 13'50 id. Id. flojo 12'50 á 12'75 id.

Huertas, Lérida y Urgel 12'25 á 12'50 pesetas.

Cebadas.—Nótase alguna animación en las ventas y como no hay apenas entradas, sostienen bien los precios entre 7'25 y 7'50 pesetas.

Avena.—Muy pocas ventas y sin variación de ptas 5'50 á 5'75

Legumbres

—Sigue encamado y con poca aceptación, por la escasez de demandas de las plazas de consumos que sin duda los adquieren de otros puntos—con mas ventaja, y vale de ptas. 7'75 á 8'25.

Habones y Habas.—Con muy pocas operaciones continúan encamados, de pesetas 8'50 á 8'75 y 8'25 á 8'50 respectivamente.

Judías.—Muy aceptadas entre pesetas 20 y 22'50. Los precios anotados para los cereales y legumbres son por cuartera de 73'300 litros.

Sin derechos de consumos.

Harinas.—Regulares ventas y facil colocación, especialmente en clases superiores. Cotizamos:

1.ª extra, fuerza, de 34 á 35 pesetas saco de 100 kilos.

2.ª id. de 31'50 á 32 id. id.

3.ª id. de 29'50 á 30 id. id.

4.ª id. de 27'50 á 28 id. id.

5.ª id. de 25'50 á 26 id. id.

6.ª id. de 23'50 á 24 id. id.

7.ª id. de 21'50 á 22 id. id.

8.ª id. de 19'50 á 20 id. id.

9.ª id. de 17'50 á 18 id. id.

10.ª id. de 15'50 á 16 id. id.

11.ª id. de 13'50 á 14 id. id.

12.ª id. de 11'50 á 12 id. id.

13.ª id. de 9'50 á 10 id. id.

14.ª id. de 7'50 á 8 id. id.

15.ª id. de 5'50 á 6 id. id.

16.ª id. de 3'50 á 4 id. id.

17.ª id. de 1'50 á 2 id. id.

Notas del día

SANTO DE HOY S. Celiano. SANTOS DE MAÑANA S. Concordio m. CUARENTA HORAS En la iglesia en San Lorenzo.

Servicio Telegráfico

MADRID

14 8-46 m.

El Liberal juzga la crisis consecuencia directiva y precisa de la manifestación del lunes, evidenciando que la opinión ha logrado imponerse á pesar de los despiantes del señor Bosch y de actitud provocativa últimamente adoptada por el señor Romero Robledo.

El Tiempo hace notar que los sentimientos del país amigo, de la moralidad administrativa logran prevaler.

—Ya diremos lo que pensamos, dice, según sean los actos del Gobierno. Esperamos que la situación se consolide y que los ánimos se calmen. No es hidalgo combatir ni atacar á dos hombres caídos y por esto nos abstenernos de todo comentario.

14, 9 30 m.

El órgano de los romeristas dice que la crisis no altera en lo substancial la política del Gobierno.

Declara que los señores Romero Robledo y Bosch continuarán, fuera del Gobierno, prestando á éste su concurso leal, constante y eficaz.

Háblase de un lance entre Bosch y Cabiñana. El Sr. Sagasta ha repetido las declaraciones que publicó El Imparcial.

El general Martínez Campos ha dispuesto que se aglomeren fuerzas sobre Sigüenza. Por lo pronto va el general Luque con 1.600 infantes, 80 caballos y una pieza de artillería. Despues todas esas fuerzas caerán sobre Manicaragua para batir á los

insurrectos si estos quieren hacer frente.

14, 10'50 m.

Cerca de Trinidad, en Guira, fue alcanzada por la columna del coronel Rubin la partida de Quintín Banderas, librándose un ríñedo combate que duró siete horas, siendo dispersados los rebeldes con numerosas bajas. La columna tuvo nueve muertos dos oficiales gravemente heridos y 30 soldados con heridas de diversa gravedad.

PARTICULAR DE «EL PALLARESA»

MADRID

14, 3'30 t.—N.º 078.

El Sr. Cánovas ha despachado con la Reina, habiendo citado á consejo para las cuatro de esta tarde á fin de conocer la opinión de sus compañeros antes de proponer á la Corona á los nuevos ministros.

Dijo que probablemente jurarán hoy mismo los designados.—A.

14 6'10 t.—N.º 794.

Acaba de terminar el Consejo de Ministros, en el cual el Sr. Cánovas ha dado cuenta á sus compañeros de gabinete de las gestiones para resolver la crisis y de su entrevista con la Reina, participándoles la designación de nuevos Ministros.

A la salida le interrogamos, diciéndonos que al Ministerio de Gracia y Justicia va el Sr. Conde de Tejada de Valdosera y á Fomento el señor Linares Rivas.

Ha añadido que jurarán hoy mismo los nuevos Ministros, á las siete y cuarto.—A.

14, 7 n.—N.º 823.

Se han recibido despachos oficiales de Cuba, confirmando las noticias particulares circuladas hoy.

Se ha resuelto, en la siguiente forma, la combinación del alto personal:

El Sr. García Barzanallana, será nombrado Gobernador del Banco de España.

El Sr. Sánchez Bustillo, Presidente del Consejo de Administración de la Tabacalera; y

Don Manuel Danvila, Presidente del Consejo de Estado.—A.

14, 7'44 n.—N.º 141.

Telegrafian de la Habana que ha circulado, en aquella capital el rumor de que la salida de la columna del general L. que, obedece al reto de Máximo Gómez, diciéndose que éste escribió al general brindándole á sostener un combate serio, para lo cual le esperaba en San Juan de Yeras.

Dícese que los insurrectos incendiaron el poblado de Manicaragua.—A.

14, 7'45 n.—N.º 159.

En Pinar del Río se han presentado á las autoridades cuatro rebeldes, habiendo hecho la manifestación de que el cabacilla Periquito Delgado con 135 hombres desean deponer las armas y presentarse personalmente Periquito Delgado al general Martínez Campos, para pedirle que sea enviado al extranjero respondiendo él de la completa pacificación de Pinar del Río.—A.

14, 8'10 n.—N.º 150.

Se comentan con indignación general las noticias de las crueldades cometidas por los insurrectos en Cayujubas, Pinar del Río.

Los rebeldes ahorcaron á los padres del práctico que sirvió de guía á los voluntarios que sorprendieron la partida de Periquito Delgado.

Además de esta cruel salvajada mataron también á dos niños de la misma familia.

Ha dimitido el Fiscal del Supremo Sr. Puga.

Bolsa: Interior, 68'15.—Exterior, 77'25.—Cubas del 86, 99'50.—A.

14, 11'20 n.—N.º 169.

Es inexacto que dimitan los cargos que vienen desempeñando los amigos políticos de los Sres. Bosch y Romero Robledo.

A últimos del mes actual marcharán á Cuba 600 artilleros.

Son desmentidos los lances personales de que se había hablado.—A.

14 11'50 m.—N.º 0179.

A la hora anunciada juraron los dos nuevos ministros.

El Standard, de Londres publica un artículo censurando duramente la política del Gobierno español y calificando de desacertadas las operaciones de Cuba.—A.

15, 1'5 n. N.º 132.

Sostiene Le Figaro que ha dimitido el general Martínez Campos, haciéndose eco de noticias recibidas en París.

El Gaulois aplaude y comenta la respuesta que dió el general al telegrama de los manifestantes.

Los Tribunales franceses han procedido contra los acusadores de Ribot en el asunto de Artón.—A.

16, 3'25 n.—Núm. 195.

El duque de Tamames y el señor Gayoso padrinos del Marqués de Cabiñana han visitado al Sr. Bosch.

Este les espuso las razones en que funda su negativo para batirse ahora y en: decisión de acudir solamente á los tribunales.—A.

SECCION DE ANUNCIOS

AGENDA CULINARIA PARA 1896

LIBRO DE LA COMPRA

CON MINUTAS Y RECETAS PARA CADA UNO DE LOS DIAS DEL AÑO

PRECIO 2 PESETAS EN LA LIBRERIA DE SOL Y BENET.

ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE

O SEA

PEQUEÑA ENCICLOPEDIA POPULAR DE LA VIDA PRÁCTICA

Un tomo en 12º de unas 500 páginas, con más de tres millones de letras, 10 mapas en dos colores, unas 1.000 figuras y cubierta imitación cuero

PRECIO: 1'50 PESETA

LIBRERÍA DE SOL Y BENET. - LÉRIDA



GRAN TALLER DE SASTRERIA

DE

MAYOR, 54. **JOSE ABEROZA** MAYOR, 54.

Para la temporada de invierno se ha recibido un variado surtido de **CAPAS DE TODAS CLASES** a precios económicos y en géneros muy buenos

TRAJES HECHOS PARA NIÑOS en formas elegantísimas y sumamente baratos. Solidez en la confección y excelentes géneros.

TRAJES A MEDIDA PARA CABALLEROS • GENEROS DEL PAIS Y EXTRANJEROS

clases superiores y economía en el precio. Corte elegante y confección primorosa, en los talleres de la Casa que dirige el notable cortador parisién **MR. GEORGES ECKERT**

ULTIMA MODA. • ESMERO. • PRONTITUD. • ECONOMIA.

MAYOR, 54. LÉRIDA. MAYOR, 54

POSADA DEL CENTRO

CALLES. BORNE 8 Y NUEVA, 15

MANRESA

Teléfono núm. 120

CASA SITUADA EN EL PUNTO MÁS CÉNTRICO DE LA POBLACIÓN.

SERVICIO A MESA REDONDA A LA CARTA Y A PRECIOS CONVENCIONALES.

Salida de Carruajes para Cardona y Solsona todos los días a las 4 de la tarde.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SÁNDALO PIZÁ
MIL PESETAS

al que presente CÁPSULAS de SÁNDALO mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona de 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Diez y siete años de éxito. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. Pizá, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

CARPINTERÍA

DE

RAMÓN MANÉ

Se construyen feretros de Caoba, Nogal, Medis y Plátano, lujosos y elegantes sumamente económicos y toda clase de ataúdes forradas de paño y tapizadas con diferentes adornos y distintas formas con gran economía

Calle de la Pescadería, número 4

NOTA.— Todos los feretros de maderas finas y las tapizadas a gran lujo llevan doble tapa con cristalería.

Talleres de Maquinaria

JOSÉ SAFONTS

Especialidad en máquinas para molinos harineros.—

Prensas hidráulicas y de tornillos.—Turbinas sistema Fontaine perfeccionadas; su efecto útil, el 85 por 100, garantizadas por un año, su buena marcha y solidez.

Paseo de Fernando, 30 — LÉRIDA

Píldoras antiherpéticas-SOLÁ

Son un poderoso depurativo y reconstituyente; curan los herpes (brán) sarna, granos, erupciones, úlceras, escrófulas y enfermedades crónicas de la piel.

DE VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

Caja 2 pesetas. **LERIDA:** L. Solá, J. Borrás, F. Altisent.

TONICO - GENITALES DEL DR. MORALES

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la debilidad, espermatoreya y esterilidad.—Cuenta 27 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean, Principales boticas, a 30 reales caja, y se remiten por correo a todas partes.—Doctor Morales Carretas, 39, Madrid. En Lérida: Farmacia del Dr. A. Abadal y Grau.